



Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT: \$1 PAR AN.

Rédacteur-Propriétaire: FIRMIN H. PROULX.

PARAIT TOUS LES JEUDIS

SOMMAIRE

Revue de la Semaine: Partout dans la Province de Québec on annonce un bon rendement dans les récoltes; tous les cultivateurs peuvent-ils se flatter d'avoir obtenu une bonne récolte? —Souvent on accuse le climat de nos déceptions, tandis qu'elles sont dues à notre ignorance et à notre imprévoyance. —Le climat de notre pays est avantageux si l'on accorde à nos terres tous les soins qu'elles requièrent. —Le repatriement de nos compatriotes des Etats-Unis à Manitoba. —L'Exposition Provinciale à Québec. —Cours d'apiculture donné par M. Thomas Valliquet, sur le lieu même de l'Exposition.

Causerie agricole: Améliorations de terres au moyens d'engrais et fumiers (Suite). —Emploi des fumiers et transports des différents engrais.

Sujets divers: Rapport de l'Ecole d'agriculture de Ste. Anne, pour 1876-77. —Graines de foin.

Choses et autres: Le barbeau à patates ne s'attaque non-seulement aux feuilles de la patate mais encore à la patate même. —Nos compatriotes se rendent aux Etats-Unis pour y trouver de l'ouvrage, malgré que la mi-ère soit le partage du plus grand nombre qui y sont déjà rendus. —Réduction au prix de passage sur les chemins de fer, pendant le temps de l'Exposition. —Les entrées sont nombreuses pour l'Exposition Provinciale à Québec.

Bibliographie: "L'Evangile médité et distribué pour tous les jours de l'année." par l'abbé Duquesne, 4 vols. in-12 \$2 00 Paris: Lecoffre. Éditeur.—Montréal: J. B. Rolland & Fils, Libraires Dépositaires 12 & 14, Rue St. Vincent.

Recettes: Expulsion du characçon par la laine en suint. —Méthode de faire un vinaigre de cidre.

REVUE DE LA SEMAINE

Dans toute la Province de Québec, on annonce un bon rendement de tous les produits agricoles tant en grains qu'en légumes. Notre climat n'est donc pas si rigoureux, si sévère, qu'il ne puisse nous empêcher d'avoir de bonnes récoltes. Il n'y aura donc que ceux qui se livrent à une culture routinière qui ne partageront point cette heureuse fortune! Profiteront-ils de cette bonne leçon qui leur est offerte, pour se livrer à une culture raisonnée et pourtant rémunérative? Nous le souhaitons.

Généralement, lorsque les récoltes manquent, on est loin d'en accuser les cultivateurs, on s'en prend aux caprices des saisons, comme le dit un agronome célèbre M. P. Joigneaux. C'est fort commode, mais ce n'est pas toujours rigoureusement vrai. Qu'on fasse en agriculture une bonne part aux cas de force majeure, mais ne songeons point à nous y opposer; qu'on rende les cultivateurs irresponsables de leurs déceptions, il nous semble que c'est aller trop loin.

Il faut en convenir, que les rigueurs de l'atmosphère ne sont pas les seules causes des mauvaises récoltes; car avec un peu d'observation, on verra dans presque toutes les paroisses de nos campagnes, un propriétaire dont les champs promettent une bonne récolte, tandis que le propriétaire voisin n'aura dans ses champs que des grains d'une obtive apparence, et des pacages à peine suffisants pour l'entretien de ses animaux; le trèfle n'y pousse point, la mousse est tout ce que peut lui rendre son sol entièrement appauvri.

Il y a donc d'autres causes, qu'on a tort de passer sous silence qui provoquent une mauvaise récolte; et qui sont: l'emploi de graines défectueuses pour semences, la lésinerie dans les fumures, le retour trop fréquent des mêmes plantes

PRIÈRE A NOS ALONNÉS DE PAYER AU PLUS TOT.